



CONFERENZA FRANCESCANA INTERNAZIONALE dei Fratelli e delle Sorelle del Terz'Ordine Regolare

Piazza del Risorgimento, 14 - 00192 Roma, Italia
tel. (39) 06 39723521 email: secretary@ifc-tor.org
web: www.ifc-tor.org

26. September 2025

Liebe Schwestern und Brüder im Herrn Jesus Christus,

einen herzlichen und dankbaren Gruß an euch alle.

Das Fest unseres seraphischen Vaters, des heiligen Franziskus, steht kurz bevor. Wir befinden uns noch immer im Jubiläumsjahr, einem Heiligen Jahr, das von der Hoffnung geprägt ist, die nicht vergeht – der Hoffnung auf Gott. Lassen wir uns weiterhin von der Hoffnung anziehen und lassen wir zu, dass sie durch uns auf alle übergreift, die sie sich wünschen. Möge unser Leben ihnen sagen: «Hoffe auf den Herrn, sei stark, und dein Herz fasse Mut, und hoffe auf den Herrn!» (Ps 27,14). «Möge die Kraft der Hoffnung unsere Gegenwart erfüllen, in der vertrauensvollen Erwartung der Wiederkunft des Herrn Jesus Christus, dem Lob und Ehre gebührt jetzt und in den kommenden Jahrhunderten» (Papst Franziskus).

Die Feier der «Franziskanischen Jubiläen» ist ein außergewöhnliches Gnadenereignis, das in diesem Jahr den 800. Jahrestag des Sonnengesangs (2025) und im nächsten Jahr den Jahrestag von Franziskus' Pascha (2026) umfasst. Mit dem Lobgesang, genährt vom Gebet, inspiriert von den biblischen Psalmen und hervorgegangen aus seinem Herzen, das fähig war, die Schönheit jedes belebten und unbelebten Geschöpfes mit den Augen zu sehen und zu betrachten, sagt Franziskus vor allem ein «Amen», ein «Ja» zum Leben und zu dieser Welt. Dann lobt und dankt er seinem Herrn, den er vertrauensvoll und liebevoll «mi' Signore», mein Herr, nennt. Wie Tommaso da Celano bezeugt, war Franziskus «nicht mehr ein Mann, der betete, sondern er war selbst zum lebendigen Gebet geworden» (*non tam orans, quam oratio factus*; Vita seconda 95; Fonti francescane 682).

Anlässlich dieses Festes versuchen wir, uns innerlich zu verwandeln, uns in das tiefe Meer des Glaubens zu stürzen, um neue Keime der Hoffnung zu werden, die Tag für Tag in unserem Leben und in unseren Gemeinschaften gesät werden können. Der Geist der Liebe und des Friedens des heiligen Franziskus möge uns immer mehr dazu bewegen, diese Hoffnung in unserem Leben zu verwirklichen. Der heilige Franziskus von Assisi und die heilige Klara segnen unsere Träume vom Guten!

Mit aufrichtiger Zuneigung erreichen euch unser Gebet und unsere herzliche Umarmung.

Frohes Fest des Heiligen Franziskus!

*Schwester Daisy Kalampamban
und ie Ratsmitglieder der IFK-TOR*

